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立法院公報 第 105 卷 第 97 期 委員會紀錄

陳亭妃 

主席：請問各位，對第 5 案有無異議？（無）無異議，照案通過。 

進行第 6 案。 

6、 

復興航空公司董事會決議公司解散，其旗下子公司龍騰旅行社及國盛旅行社，除龍騰旅行社

之網站貼出通知處理辦理復興航空有關的退票事宜，但是其餘照常接受旅行團報名及出團，為

避免復興航空解散、停飛造成兩家旅行社財務危機，形成旅遊糾紛，交通部觀光局應立即清查

龍騰旅行社及國盛旅行社之營業狀況，必要時得禁止攬客。 

提案人：鄭運鵬  鄭寶清  葉宜津  林俊憲  劉櫂豪  

陳亭妃 

主席：請問各位，對第 6 案有無異議？（無）無異議，照案通過。 

進行第 7 案。 

7、 

鑑於復興航空公司未經核准於 11 月 22 日無預警停航，對公共運輸造成嚴重衝擊，以及對消費

者、旅行社的不便與損失，外界抨擊政府沒有事先掌握，機制嚴重失靈。民用航空局身為民航

管理最高主管機關，對該公司 2 次重大空難後營收降低，財務出現問題已經傳了半年，雖民航

局聲稱每週有了解該公司財務狀況，仍未啟動對該公司事前預警機制，事前無任何主動積極作

為，僅事後裁罰 300 萬元，對已造成傷害與損失已於事無補。爰此，針對交通部督導不周及民

航局處理興航無預警停航嚴重失能情形，建請立法院交通委員會予以嚴厲譴責，並建請交通部

及民航局向全體國人與交通委員會致歉。 

提案人：陳雪生  鄭天財  顏寬恒  李鴻鈞 

主席：第 7 案倒數第 2 行「建請立法院」的「建請」2 字刪掉。 

賀陳部長旦：（在席位上）報告委員，是不是讓我們表示一下意見？ 

主席：請交通部航政司陳司長說明。 

陳司長進生：主席、各位委員。部裡面建議文字做修正，就是倒數第 3 行「爰此」後面的「針對…

…致歉。」這整段文字統統刪除，並修正為「爰此，要求交通部及民航局向全體國人及交通委

員會深切檢討處理。」。 

主席：什麼？ 

陳司長進生：就是「深切」檢討處理，因為事實上部裡面對相關的事務之前有處理，可是整個制度

跟法令的規定，我們覺得是應該有改善的空間，所以對這件事當然也是覺得很抱歉。 

主席：好，第 7 案照交通部建議修正文字通過。 

進行第 8 案。 

8、 

鑑於復興航空公司之離島航線市占率非低（金門航線約一成多、澎湖航線約四成），該公司

無預警宣布解散後，立即對離島之航空交通運輸造成嚴重衝擊，尤其 106 年農曆春節假期將至


